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林鄭花都考察文物保育

冰雕館溜滑梯
代表呼過癮

■港區全國
人大代表參
觀大慶石化
企業。
香港文匯報
記者徐海煒

大慶傳真

■參觀哈爾濱工業大學，了解校內研發情況。
香港文匯報記者徐海煒大慶傳真

■參觀哈爾濱一小學，了解學生上學情況。
香港文匯報記者徐海煒大慶傳真

■夏日賞冰雕，坐在冰製的桌子前合照。
香港文匯報記者徐海煒大慶傳真

■與哈爾濱工業大學同學一起午餐，分享交流。
香港文匯報記者徐海煒大慶傳真

■與大慶市委、市政府進行座談。
香港文匯報記者徐海煒大慶傳真

■港區全國人大代表團在哈爾濱工業大學前合照。 香港文匯報記者徐海煒大慶傳真

港區人代考察大慶助轉型
獻計石油重鎮二次創業 倡開發濕地草原旅遊

香港文匯報訊（記者 徐海煒 大慶報道）黑

龍江大慶市自新中國成立以來，一直是內地最

重要的原油產地，但隨㠥當地原油年產量已從

高峰期回落，大慶亦開始積極研究從資源型城

市轉型，進行該市的二次「創業」。港區全國人

大代表團昨日考察大慶時，了解到當地除了油

田資源外，亦有如濕地、草原等

天然旅遊資源。

許多去過黑龍江的香港人一提起哈爾
濱，就會想起零下30、40度的冰天雪

地，以及五彩繽紛的冰雕展。正在黑龍江考察的港區全國
人大代表團，雖然沒有機會感受酷寒下的哈城「韻味」，
卻有機會在炎炎夏日一嘗欣賞北國冰雕之「凍感」。

話說港區人代團此次本沒有特意要求安排觀看冰雕，但
有當地陪同的領導見不少人代不時提起哈城的冰雕，便提
議加插「新行程」，看一看當地的冰雕館，各位人代自然
是鼓掌贊成。

港區人代在進入冰雕館前，均需要先穿上厚厚的羽絨大
衣，才能抵受得住館內零下的溫度。一入到冰雕館內，許
多人代紛紛與不同的冰雕合照，有人代更坐在座墊上順㠥
冰製的滑梯從2樓滑到地下，非常刺激。有港區人代更笑
說：「想不到夏天考察哈爾濱，還能過了一把賞冰雕的
癮。」 ■香港文匯報記者徐海煒 大慶報道

正在黑龍江考察的港區全國人大代表團昨日去到大慶，
參觀當地的石化企業和大慶市規劃館，並與當地的市委、
市政府領導舉行座談會，交換意見。多位人代於座談會上
均提出，大慶應及早從石油資源城市轉型，特別是豐富的
旅遊資源將是一大優勢，應合理地進行開發，成為新的經
濟增長點。

范太譚惠珠王敏剛見解獨到
全國人大常委范徐麗泰等多位人代均關注大慶市如何運

用好旅遊等其他非石油資源，推動當地經濟轉型。
港區人代譚惠珠認為，現時大慶在香港沒有窗口公司，

缺乏人際網絡，但大慶要在香港吸引投資和發展項目，人
際網絡十分重要，故建議大慶應邀請一些如會計、法律、
風險投資等有跨國企業背景的香港人擔任該市的政協委
員，為該市經濟轉型提供意見，同時亦為大慶在香港建立
一些人際網絡和聯絡工作，從而推動他們與香港的互惠合
作。

在石化發展方面，王敏剛就認為，大慶的轉型應圍繞㠥
自身的優勢，除了有好的旅遊資源外，大慶最大的強項仍
然是與石油有關的產業，其中石油提煉化工是石油工業生
產鏈的重要一部分，即使當地的原油開採完畢後，大慶的
石化工業的優勢仍然可以繼續有所發揮。

韓學鍵書記望吸引港商投資
大慶市委書記韓學鍵認同大慶市需要向非石油經濟轉

型，指他們已將開發旅遊資源作為當地未來的一個重要支
柱產業。同時，現時他們正積極吸引其他地方的投資，如
香港以往的工業投資多是長三角和珠三角，但隨㠥該兩區
域的產業升級轉型，香港廠商亦可以考慮到大慶來找尋適
合的發展項目，關鍵在於大慶與香港兩地的產業對接問
題。

大慶市長夏立華回應時稱，香港與大慶雖然有區位上的
限制，以往合作較少，但他們未來會認真考慮委任適合的
香港人擔任當地的政協委員，為當地提供幫助。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

發展局局長林鄭月娥於巴黎時間19
日及20日，在巴黎分別與法國政府
高層官員會面，並考察多個市區更
新及文物保育項目。

林鄭月娥與負責大巴黎項目的部
長Maurice Leroy會面，深入了解這
項由法國總統薩科齊啟動，透過重
繪巴黎市區和重組交通網絡，減少
行車時間及令大自然與市區環境達
致更佳的平衡，將法國首都建設為
具競爭力的國際級都會，創造財富
和就業的大規模城市規劃項目。

參觀著名商業區重建項目
她並與生態、可持續發展、運輸

及房屋部負責房屋事務的部長
Benoist Apparu會面，就城市規劃政
策交換意見，又參觀了歐洲最大規
模、專門提供商廈的重點市區重建
項目——拉德芳斯商業區。該區有
逾80幢摩天大樓，圍繞㠥區內的地
標——高110米的拉德芳斯拱門而
建，提供住宅單位、辦公室和其他
用途的空間。

在保育方面，林鄭月娥參觀了前
身為建於1862年的劇院，並於2004
年開始改建，其後於今年3月正式

開放，提供數碼藝術工作者使用的
La Gaite Lyrique數碼藝術中心，並
聽取活化經驗。

她亦參觀了塞納河畔碼頭一幢工
業大樓，擁有百年歷史，現正進行
別具創意的復修工作，以活化為集
中推廣和發展時裝及設計工業的中
心。新設施附設時裝博物館、展覽
場地、餐廳和供時裝設計師售賣及
展示其作品的交易市場，計劃分階
段開放使用。又參觀半年前重新啟
業的巴黎香格里拉酒店，了解如何
保育這幢建於1896年的建築物及將
它活化成頂級酒店。

另外，她聽取有關巴黎電車服務
的簡介，並乘坐約20分鐘，親身體
驗當地電車順暢及具效率的營運。

晤孔泉大使 與建築師餐聚
在巴黎期間，林鄭月娥禮節性拜

訪了中國駐法國大使孔泉和巴黎副
市長Pierre Schapira，又與由逾200
名建築師和工程師組成，向世界推
廣法國建築和城市規劃的法國海外
建築師組織成員午膳。她向與會者
簡介香港最新經濟及基建發展，包
括文物保育項目及鼓勵整幢改裝及
重建工廈的政策。

夏日凍感

消防隊目受傷墮海 再上火船救同袍獲嘉獎
香港文匯報訊（實習記者 劉初進）消防處昨日嘉

許在救災中作出貢獻的38名消防員，當中30人曾參與
去年9月21日油麻地避風塘的3級船火撲滅工作，而消
防隊目龔志科和朱克儉在是次行動中，因處事鎮定及
奮身解救同袍及船員的困境，受行政長官的認同，獲
頒「行政長官公共服務獎狀」。

龔志科獲行政長官獎狀
獲得「行政長官公共服務獎狀」的消防隊目龔志

科，擔任消防工作達20年，他在油麻地避風塘3級船
火中擔任最前線滅火工作，因肇事船隻突然發生爆炸
並產生熱浪，龔氏面部被灼傷，甚至被氣流推落海
中，但他不顧傷勢，奮力協助同樣墮海的同袍，其後
更到甲板上繼續搜索失蹤的同事，盡顯危難時仍不忘
同袍的精神。

另一位獲得「行政長官公共服務獎狀」的消防隊目
朱克儉，擔任消防工作達24年，在油麻地避風塘3級
船火中負責支援工作，當收到撤退訊息後，他發現潛

水支援船仍繫泊在肇事船隻旁邊，遂上前與另一名消
防員解開纜索，並確保所有同袍的安全後，才撤離現
場，終使支援船能迅速駛至安全位置，免受爆炸波
及。

■獲「行政長官公共服務獎狀」的消防隊目龔志
科、朱克儉(左)及獲消防總長嘉許狀的消防隊目李智
誠。 香港文匯報實習記者劉初進 攝

■林鄭月娥（右二）聽取拉德芳斯商業區的最新發展。


